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参加者の感想： 

 

１．(60 代男性）： 一昨日は堀江大使の素晴らしい講演を聞かせて頂くチャンスを頂き

誠にありがとうございました。非常に感動しました。過去 10 年間に私が聞いた多く

の講演の中で 高に感動した講演の一つでした。 

taigongwang.net に 2 つの文を昨夕、投稿掲載しました。 

一つは留学生広場であり、http://taigongwang.net/fs/2011/10/2316.php?lang=jp 

別の一つは Environment 広場です。 

http://taigongwang.net/square/2011/10/2149.php?lang=en&categories=environment 

  

２，(50 代の女性)：マレーシア、聞いた事はあるけど？ ？？ まず、場所は何処？日

本と国交はあった？くらいの知識でしたが、とてもよくわかりました。堀江先生のお

話しぶりが、穏やかで解りやすく、すぐに引き込まれました。資料も見易かったです。

初に文藝春秋からの抜粋を読んだので、講演に入りやすかったです。おかげさまで、

マレーシアを知る事ができ、好きになりました、是非訪れたいと思いました。そして、

正に『日本のパートナーとしての可能性』、東アジア、東南アジアとの関係は重要で

あり、身近に、友人としての人間的な繋がりが大切だと感じました。秋の一日、知識

を拡げる、貴重で、楽しい時間をありがとうございました。これからもこのような機

会があれば幸せです。 

 

３．(10 代男性)：マレーシアが意外と発展していて多種文化でとても楽しそうな国だっ

たことを知った。さらに英語能力に長けていてコミュニケーション能力も高いことに

驚いた。 

 

４．(10 代女性)：マレーシアは日本から色々なものを学んでいることを知りましたが、

日本もマレーシアから学ぶものは多々あると思います。マレーシアは多民族・多文化

でみんなで仲良くというように出来ているのだな、と感じました。国のトップである

首相もほとんど替わることなくいっているので、国民も戸惑うことなく生活できてい

るのだなとうらやましく思いました。私も一度マレーシアに行ってみたいです。 

 

５．(10 代男性)：全体的に話が聞きやすくて、マレーシアについて知ることが出来て良

かった。日本ももっと成長して行くことが必要と痛感した。そのために、自分のでき

ることからやっていきたい。 

 

６．(20 代女性)：マレーシアの情勢や日本企業とマレーシアの関わりにとても興味を持

ちました。また、ASEAN など TPP と比べて詳しく説明されていたので、とてもわ
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かりやすかったです。もっと自分でマレーシアのことを調べてみたいと思いました。 

 

７．(20 代男性)：非常に面白いお話でした。アジアの仲間として、もっとアジアについ

て知りたいと思いました。 

 

８．(20 代女性)：マレーシアに環境教育分野の協力隊員として派遣されていた者です。

在馬中に本日お話しされた多民族・多文化・多宗教の風土故の今後の国際社会におけ

るマレーシアの可能性（特にイスラーム国の経済発展国として）を大変感じておりま

した。これまでルックイーストを通じて日本と良好な関係を築いてきたマレーシアで

すが、ぜひ今後もこういった面でお互いにより良い関係を様々な分野で発展していけ

ればいいと願っています。 

 

９．(30 代男性)：MJIIT という大学に興味を感じた。自分が大学生の時、残念ながら

あまり国際感覚を磨かなかったが、今後このような大学が出来れば留学のチャンスも

増えて、可能性が高まると思う。 

 

10．(30 代女性)：マレーシアへいきます！ 

 

11．(40 代女性)：日本とマレーシアの今までと今後の展望の大まかなことが分かって良

かった。今後もマレーシアのニュースに注目していきたい。 

 

12．(50 代女性)：とてもわかりやすく、話がリーズナブルで良かったです。現在問題に

なっている TPP についても考えを改めました。大変活きた講演でした。 

 

13．(50 代男性)：新たな工科大学の設立の話は参考になった。環境問題がダイジェスト

的によく分かり、面白かった。 

 

14．(60 代男性)：今の話題となっているテーマを、わかりやすく説明され、日本・マレ

ーシアのことも詳しく話され大変良かった。今後もこのような講演会を開催してほし

い。 

 

15．(60 代女性)：MJIIT、若ければ入学したい気持ちです。発展しますように。 

 

 

 

 


